



El Gobierno envía una carta al presidente del Gobierno de Cantabria para facilitar la ejecución de los proyectos prioritarios del Plan de Recuperación en su territorio

- Dando seguimiento a las reuniones mantenidas e intercambios con la comunidad, la carta concreta los procedimientos y puntos de contacto para el aprovechamiento del Plan de Recuperación en la región.
- Adicionalmente, la carta pone en valor la necesidad de mantener una buena coordinación y cooperación leal entre los distintos niveles de gobierno y el papel clave de la colaboración público-privada para impulsar la transformación verde y digital y promover la cohesión social y territorial, así como la igualdad de género, ejes principales del Plan de Recuperación.
- Además de las comparecencias trimestrales en las Cortes, Nadia Calviño informará el próximo 28 de abril a la Comisión General de las comunidades autónomas del Senado sobre los avances en la ejecución del Plan.

Madrid, 2 de abril de 2022. La vicepresidenta primera y ministra de Asuntos Económicos y Transformación Digital, Nadia Calviño, ha remitido una carta al presidente del Gobierno de Cantabria, Miguel Ángel Revilla, en el marco de la co-gobernanza para el despliegue de las inversiones del Plan de Recuperación.

En los últimos meses, se ha desarrollado un intenso proceso de intercambio entre el gobierno de España y los gobiernos autonómicos para identificar los proyectos prioritarios en todo el territorio que puedan ser financiados con los fondos europeos del Plan de Recuperación. Además de las conferencias





sectoriales, la vicepresidenta se ha reunido bilateralmente con la mayoría de presidentes autonómicos, estando previstos próximos viajes a la ciudad de Mérida y Baleares. A todos ellos, solicitó la identificación de tres proyectos prioritarios, a los que da respuesta con sendas cartas tras el análisis por parte de los ministerios competentes para identificar su encaje en el Plan de Recuperación.

En el caso de Cantabria, la vicepresidenta primera tuvo oportunidad de mantener una reunión específica con el presidente de Cantabria al que trasladó el compromiso del Gobierno de España para que asegurar que los fondos se destinan a las inversiones identificadas por cada región. Tal es así, que los tres proyectos prioritarios propuestos por el Gobierno cántabro cuentan con financiación con cargo a los Presupuestos Generales del Estado de 2022. La creación de un área industrial y logística en "La Pasiega" cuenta con 11 millones de euros; la construcción de la nueva sede del Museo de Prehistoria y Arqueología de Cantabria, tiene asignados 11 millones de euros; y el Hospital de Valdecilla, para la puesta en marcha de la Unidad de Protonterapia, recibirá 22 millones de euros.

Una financiación que, como se señala en la carta, pone de manifiesto el interés del Estado por asegurar que los fondos se destinan a aquellas inversiones prioritarias en cada región.

Oportunidades para las empresas cántabras

La carta pone de manifiesto que los proyectos que se impulsen desde la región podrían acceder a la financiación de los fondos europeos "Next Generation EU" mediante la participación en alguno de los nueve Proyectos Estratégicos para la Recuperación y Transformación Económica (PERTE), el acceso a licitaciones competitivas generales y las inversiones desplegadas con las propias transferencias remitidas a la Comunidad Autónoma, de acuerdo con la normativa aplicable en cada caso.

Además, se señala que, en el marco del Plan de Recuperación, en 2021, en Cantabria se han puesto en marcha inversiones por valor de 198 millones de







euros, de los que 171 millones han sido transferidos para gestión directa de la comunidad autónoma.

En la carta, además de identificar algunas de las inversiones realizadas, identifica oportunidades y puntos de contacto para el desarrollo de proyectos de las empresas de Cantabria, enmarcados en algunos de los nueve Proyectos Estratégicos para la Transformación Económica (PERTE).

Respecto a las inversiones, se destaca que durante el año pasado se pusieron en marcha varias inversiones en el marco del Plan de Recuperación y sus cuatro ejes: la transición verde, la transformación digital, la cohesión social y la igualdad de género. Por ejemplo, para impulsar la doble transición verde y digital se invirtieron 76 millones de euros en Cantabria para fomentar los ecosistemas y la modernización de los regadíos, la eficiencia energética y la agricultura de precisión.

También se transfirieron fondos para innovación y proyectos de I+D industriales, en el marco del Programa Tecnológico Aeronáutico, el desarrollo de clústers de empresas innovadoras o la extensión de la banda ancha. Y respecto a la cohesión social, se dotó de 20 millones de euros al gobierno regional para reforzar la prestación de servicios del Estado de bienestar.

La vicepresidenta primera sostiene en la misiva que estas inversiones y asignaciones seguirán realizándose en 2022, cobrando relevancia las convocatorias de los PERTEs, como el PERTE VEC (vehículo eléctrico y conectado), el PERTE Agroalimentario y el PERTE Naval; el PERTE ERHA (energías renovables, hidrógeno renovable y almacenamiento), el PERTE de Economía Circular y el PERTE de Digitalización del Ciclo del Agua; el PERTE de Salud de Vanguardia y el PERTE Aeroespacial; y el PERTE Nueva Economía de la Lengua.

Refuerzo a la co-gobernanza

En la carta se informa de que próximamente, se reunirán las Conferencias Sectoriales del Plan de Recuperación y de Mejora Regulatoria para seguir reforzando la co-gobernanza entre el gobierno y las comunidades y ciudades







autónomas en el despliegue de las inversiones y reformas del Plan de Recuperación.

"La co-gobernanza y cooperación leal entre las distintas administraciones es clave para aprovechar esta oportunidad histórica, impulsar la doble transición verde y digital, promover la cohesión social y territorial y la igualdad de género en nuestro país", apunta Calviño.

La vicepresidenta primera comparecerá el próximo 28 de abril en la Comisión General de las Comunidades Autónomas del Senado para informar de los avances en la ejecución del Plan de Recuperación. Dicha comparecencia se suma a las que tienen lugar con periodicidad trimestral ante la Comisión Mixta (Congreso-Senado) para la Unión Europea.